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------Aos dezassete dias, do mês de dezembro, de dois mil e vinte e quatro, pelas 

dezanove horas e trinta minutos horas, na Casa Museu Cunha da Silveira, Concelho de 

Velas, realizou-se uma sessão ordinária da Assembleia Municipal de Velas, presidida 

pela senhora Lena Felicidade Pereira Amaral, com a seguinte ordem do dia: -------------- 

------Ponto um – Informação escrita do Presidente da Câmara a que alude a alínea 

d) do n.º 2 do artigo 4.º do Regimento da Assembleia Municipal; ------------------------ 

------Ponto dois – Informação Económica e Financeira – Relatório do 1.º Semestre 

de 2024; ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Ponto três – Nomeação de Representantes no Conselho Municipal da 

Juventude de Velas; -------------------------------------------------------------------------------------- 

------Ponto quatro – Nomeação de Representantes na Comissão de Proteção de 

Crianças e Jovens do Concelho de Velas; -------------------------------------------------------- 

------Ponto cinco – Terceira Alteração Orçamental Modificativa ao Orçamento e 

Grandes Opções do Plano (PPI); --------------------------------------------------------------------- 

------Ponto seis – Orçamento e Grandes Opções do Plano para o ano de 2025; ----- 

------Ponto sete – Autorização prévia genérica favorável à assunção de 

compromissos plurianuais; ---------------------------------------------------------------------------- 

------Ponto oito – Fixação da participação variável no IRS para o ano 2025; ---------- 

------Ponto nove – Benefícios Fiscais na área de Reabilitação Urbana (ARU) da 

Zona Sul do Concelho de Velas; --------------------------------------------------------------------- 

------Ponto dez – Imposto Municipal sobre Imóveis; ------------------------------------------- 

------Ponto onze – Taxa Municipal de Direitos de Passagem; ------------------------------- 

------Ponto doze – Imposto Municipal sobre Imóveis para famílias; ---------------------- 

------Ponto treze – Valorização da remuneração de Dirigente Intermédio de 4.º Grau.  

------A Presidente da Assembleia começou por fazer o enquadramento legal da sessão, 

explicando que se trata de uma sessão ordinária de acordo com o estipulado pela Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua redação atual, e que a convocatória enviada, 

referente à presente sessão, estava em conformidade com o artigo 31.º do regimento 

em vigor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Iniciados os trabalhos, a Presidente da Assembleia comunicou as faltas justificadas 

dos membros da Assembleia Municipal António Guilherme Lemos Gambier Machado, 

José Eduardo Dias Brasil e Luísa Margarida Silva Matos, sendo substituídos, pelo Sr. 

Albano Manuel Silveira Gomes, pela Sr.ª Andreia Maria de Sousa Melo e pela Sr.ª Maria 

da Conceição Blayer Botelho, respetivamente. ----------------------------------------------------- 
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------Seguidamente, a Presidente solicitou ao primeiro secretário da mesa que 

procedesse à chamada dos membros da Assembleia Municipal, confirmando-se a 

presença dos seguintes membros da Assembleia Municipal Lena Felicidade Pereira 

Amaral, Ana Paula da Silveira Soares, Maria da Conceição Blayer Botelho, Albano 

Manuel Silveira Gomes, Paula Maria Bettencourt Sequeira Amarante, Fernandino 

Bettencourt Simas, João Paulo Oliveira da Silva, Janete Andreia Ávila da Fonseca, 

Roberto Jorge de Sousa Cabral, Catarina Maria Silveira Bettencourt, Luís Manuel 

Batista Sousa Furtado Pereira, José Alberto Vieira da Silva, Mário José Soares, João 

Paulo Bettencourt Oliveira, Vasco Filipe dos Santos Pinto Azevedo, André Filipe dos 

Santos Silveira, Marília Leonilde Regalo e Freitas, Roger Leonel Vieira de Sousa, André 

Bernardo Silva e Hélio Silveira da Rosa. -------------------------------------------------------------- 

------Verificou-se a ausência na sala do membro da Assembleia Municipal Andreia Maria 

de Sousa Melo. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Confirmada a presença da maioria dos membros da Assembleia Municipal, e 

havendo legalidade na convocatória, verificando-se a existência de quórum, deu-se 

início à sessão. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia comunicou que os membros da mesa iriam exercer o 

seu direito de voto. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------A Presidente da Assembleia comunicou que a mesa da Assembleia solicitou a 

deliberação em minuta dos pontos 3 e 4 da ordem do dia e que o Executivo solicitou a 

deliberação em minuta dos pontos 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12 e 13 da ordem do dia, 

colocando à consideração dos membros da Assembleia Municipal a deliberação em 

minuta, designadamente, se alguém se pretendia pronunciar. --------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Senhora Presidente colocou à votação os pedidos de 

deliberação em minuta do ponto terceiro ao ponto décimo terceiro da ordem do 

dia tendo sido aprovada por maioria, com dezanove votos a favor e uma abstenção 

do Presidente da Junta de Freguesia das Manadas.------------------------------------------- 

------Entrada na sala o membro da Assembleia Municipal Andreia Maria de Sousa Melo 

pelas dezanove horas e quarenta e cinco minutos, passando a integrar a sessão. ------- 

------De seguida, a Presidente da Assembleia deu início ao período antes da ordem do 

dia explicando que, de acordo com o artigo 39.º, conjugado com o artigo 73.º, do 

regimento em vigor, «Em cada sessão há um período designado de “Antes da Ordem 

do Dia”, (…) outro designado de “Ordem do Dia” e um “Período de Intervenção Aberto 

ao Público”». ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------Esclareceu ainda que o artigo 40.º estabelece o período antes da ordem do dia, 

referindo que tal período se destina ao tratamento de assuntos gerais de interesse 

autárquico, tendo uma duração máxima de sessenta minutos, e prosseguiu com a 

apreciação da ata número quatro barra dois mil e vinte e quatro, da sessão ordinária de 

dezasseis de setembro de dois mil e vinte quatro, a qual foi remetida aos membros da 

Assembleia Municipal junto com a ordem do dia, colocando à consideração dos 

membros da Assembleia Municipal a referida ata, designadamente, se alguém se 

pretendia pronunciar. Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia colocou à 

votação a ata número quatro barra dois mil e vinte e quatro, tendo a mesma sido 

aprovada por maioria com vinte votos a favor, dos grupos municipais do Partido 

Popular, do Partido Socialista, do Partido Social Democrata, e da representação da 

Coligação Democrática Unitária e uma abstenção do membro da Assembleia, Vasco 

Azevedo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------Ainda dentro deste período, a Presidente da Assembleia colocou à disposição dos 

membros da Assembleia Municipal, para consulta, a correspondência recebida entre a 

última sessão e a atual, informando que esta também poderia ser consultada no horário 

de expediente do Município, enviando previamente uma mensagem eletrónica a 

manifestar esse interesse para o endereço eletrónico da Assembleia. ----------------------- 

-----Informou ainda ter sido remetido pelo líder do Partido Popular e posteriormente 

enviado aos restantes líderes dos grupos municipais, ao Representante da Coligação 

Democrática Unitária e ao Presidente de Junta de Freguesia de Manadas, o voto de 

louvor pelo serviço prestado pela Doutora Natália Maria Barroso da Rocha Lopes no 

desenvolvimento da sua atividade profissional no Concelho de Velas, em anexo à 

presente ata, passando a palavra ao membro da assembleia Roger Sousa para a leitura 

do mesmo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Presidente da Assembleia colocou à consideração dos membros da Assembleia 

Municipal o voto de louvor, designadamente, se alguém se pretendia associar ao 

mesmo. Associaram-se os grupos municipais do Partido Social Democrata e do Partido 

Socialista. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Presidente passou a palavra ao Presidente do Executivo Camarário, Luís Silveira, 

que demonstrou agrado com a apresentação do voto de louvor e referiu a importância 

do profissionalismo e dedicação da Dr.ª Natália Lopes no desenvolvimento da área da 

saúde em São Jorge. --------------------------------------------------------------------------------------- 
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-----A Presidente da Assembleia colocou à votação o voto de louvor pelo serviço 

prestado pela Doutora Natália Maria Barroso da Rocha Lopes no desenvolvimento da 

sua atividade profissional no Concelho de Velas, o qual foi aprovado por unanimidade.  

-----De seguida, a Presidente da Assembleia passou ao período para intervenções dos 

membros da Assembleia Municipal, convidando-os a inscreverem-se para fazerem uso 

da palavra. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se, o membro da Assembleia Municipal Roger Sousa, que questionou 

qual ponto de situação da reabilitação do Forte de Santa Cruz, que é da competência 

do Governo Regional dos Açores; solicitou um balanço do funcionamento do Mercado 

Municipal, bem como da empreitada de pavimentação de diversos caminhos municipais, 

designadamente, os arruamentos da Fajã do Ouvidor, e questionou se a mesma já se 

encontrava concluída; e pediu o ponto de situação da empreitada do Parque Industrial 

das Levadas, mais concretamente qual a previsão de atribuição dos dez lotes. ----------- 

------Inscreveu-se, o membro da Assembleia Municipal João Paulo Oliveira, referindo a 

existência de um buraco de alguma dimensão na sarjeta na ligação entre o Parque 

Industrial e o Caminho da Piedade e que ainda não foi reparado, apresentando perigo 

à passagem de viaturas. ---------------------------------------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se, o membro da Assembleia Municipal Vasco Pinto Azevedo, que 

solicitou esclarecimentos relativamente à colocação de portões no Caminho do TEU, 

desde a Larica até ao Caminho das Árvores. -------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Câmara Municipal 

que, respondendo às questões colocadas pelo membro da Assembleia Municipal Roger 

Sousa, informou que a reabilitação do Forte de Santa Cruz, é responsabilidade do 

Governo dos Açores, cabendo ao Executivo Camarário interceder junto deste quando 

necessário. Disse que foi proposto a execução de trabalhos semelhantes aos realizados 

nos muros da Ermida do Livramento ou no Edifício do Centro de Apoio ao Artesanato, 

não existindo desenvolvimentos nessa matéria. Acrescentou que o Município estava a 

preparar uma ficha técnica de proposta para a reparação das muralhas do referido forte, 

caso exista a pretensão de ser celebrado um contrato ARAAL para a execução da 

empreitada. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Relativamente ao funcionamento do Mercado Municipal, referiu que estava a 

funcionar normalmente, após diversos constrangimentos que passaram por conseguir 

atrair vendedores, mas também compradores. A respeito dos pacotes de 

pavimentações, referiu que as da primeira empreitada estão concluídas, estando em 

falta apenas os portões, que constam do auto de receção provisória e que ainda não 
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estão instalados na sua totalidade. A segunda empreitada inclui também um acesso a 

uma moradia na Fajã do Ouvidor, que não estava contemplado no anterior. No que se 

refere ao Parque Industrial, informou que o processo foi moroso, no entanto já foi 

publicado o procedimento de hasta pública para arrendamento de longa duração com 

opção de compra dos seis lotes e dos quatro armazéns. ---------------------------------------- 

------Relativamente, à situação mencionada pelo membro da Assembleia Municipal João 

Paulo Oliveira, informou que que a situação já estava identificada e a aguardar a 

correção por parte do empreiteiro. ---------------------------------------------------------------------- 

------Respondendo, ao membro da Assembleia Municipal Vasco Pinto Azevedo, 

esclareceu que os portões não seriam colocados, uma vez que o valor dos mesmos 

aumentou substancialmente e que a intenção será aguardar que o preço reduza. ------- 

------Findas as intervenções, e não havendo mais inscrições, a Presidente da 

Assembleia Municipal abriu o período destinado aos Presidentes de Junta de 

Freguesia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se o Presidente da Junta de Freguesia de Santo Amaro, Roger Sousa, 

aproveitando para congratular a execução das obras de reabilitação do edifício da antiga 

Escola Primária de Santo Amaro, para adaptação de sede e armazém da Junta de 

Freguesia, agradecendo todo o empenho ao Município e ao Governo Regional dos 

Açores. Questionou, também, o ponto de situação do processo de licenciamento e 

construção do novo hotel no Portinho da Queimada. ---------------------------------------------- 

------Inscreveu-se o Presidente da Junta de Freguesia das Manadas, Vasco Pinto 

Azevedo, questionando a respeito do compromisso por parte do Executivo para a 

reabilitação da sede dos Escuteiros, que está a servir de armazém da Junta de 

Freguesia, uma vez que a mesma não consta do orçamento para dois mil e vinte e cinco. 

------A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente do Executivo 

Camarário que, relativamente ao ponto de situação do processo de licenciamento e 

construção do novo hotel no Portinho da Queimada, informou que o projeto já deu 

entrada nos serviços da Autarquia e que se encontra em análise. ---------------------------- 

------No que respeita à questão do Presidente da Junta de Freguesia das Manadas, 

Vasco Pinto Azevedo, referiu que o assunto foi abordado na última sessão, na qual o 

Presidente da Junta se fez representar, informando que o edifício seria adaptado para 

outros fins, uma vez que os escuteiros na freguesia já não estão em atividade, conforme 

foi comunicado por escrito ao Município por parte daquele núcleo. Concluiu, informando 

que o projeto a avançar para o referido edifício foi elaborado pelo Gabinete Técnico do 

Município e será o Centro Municipal de Proteção Civil do Concelho de Velas. ------------- 
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------Findas as intervenções, a Presidente da Assembleia passou ao período destinado 

à intervenção do público. ------------------------------------------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia iniciou o ponto um da ordem 

do dia, informação escrita do Presidente da Câmara a que alude a alínea d) do n.º 

2 do artigo 4.º deste Regimento, abrindo inscrições aos membros da Assembleia 

Municipal que pretendessem colocar alguma questão sobre este ponto. -------------------- 

------Inscreveu-se, o membro da Assembleia Municipal João Paulo Oliveira, 

questionando, a respeito da reunião de dia dezoito de setembro com o Diretor Regional 

das Obras Públicas sobre a reabilitação do miradouro da Ribeira do Almeida, qual o 

ponto de situação deste processo. Questionou, ainda, relativamente à reunião de vinte 

e seis de setembro com os membros do Conselho de Administração do IROA no âmbito 

da pavimentação do POA – Cabo da Ponta/Sete Fontes/Farol, encaminhamento de 

águas pluviais na Canada da Preguiça e abastecimento de água à lavoura, qual o ponto 

de situação desta empreitada e se efetivamente será para avançar. ------------------------- 

------Inscreveu-se, o membro da Assembleia Municipal Marília Freitas, solicitando 

esclarecimentos no seguimento da reunião de dia dezanove de setembro com a 

Senhora Diretora Local da Fundação INATEL, Dra. Ivone Brasil, no âmbito da realização 

de Eventos Culturais e Planos de Apoio para as Instituições do Concelho de Velas. ---- 

------Não havendo mais inscrições, a Presidente da Assembleia deu a palavra ao 

Presidente do Executivo Camarário que, respondendo às questões do membro da 

Assembleia Municipal João Paulo Oliveira, informou que a reunião com Diretor Regional 

das Obras Públicas foi no sentido de que o procedimento de reabilitação do miradouro 

da Ribeira do Almeida fosse realizado durante o inverno, sendo que o Senhor Diretor 

Regional informou que tinha sido realizada uma consulta de mercado e que o valor 

obtido, na ordem dos quatrocentos mil euros era muito considerável face ao valor base 

do projeto do miradouro, estado a ser ponderada uma alteração ao projeto de modo a 

reduzir os encargos. Concluiu informando que, após essa reunião, recebeu a informação 

de que o projeto iria avançar de acordo com a versão inicial. Quanto à reunião com os 

membros do Conselho de Administração do IROA informou que a reabilitação será feita 

com asfalto vermelho e que a expectativa será que arranque no início de dois mil e vinte 

e cinco, empreitada esta que rondará os três milhões e seiscentos mil euros. ------------- 

------Em, resposta à questão do membro da Assembleia Municipal Marília Freitas, 

informou que a reunião foi no sentido de perceber o motivo pelo qual não se realizavam 

eventos da INATEL em São Jorge, tendo a Senhora Diretora informado que não existiam 

sócios da INATEL em São Jorge, pelo que o Presidente do Executivo assumiu o 



 
 
 
 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VELAS 
 

MANDATO 2021 - 2025 

ATA N.º 5/2024 
 

compromisso de instigar as instituições a tornarem-se associadas, não se tendo 

verificado interesse até à data, à exceção da Associação Cultural das Velas. ------------- 

------A Presidente da Assembleia passou, então, ao ponto dois da ordem de trabalhos, 

Informação Económica e Financeira – Relatório do 1.º Semestre de 2024, abrindo 

inscrições aos membros da Assembleia Municipal que pretendessem colocar alguma 

questão sobre este ponto. -------------------------------------------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, e sendo apenas um ponto para conhecimento a 

Presidente da Assembleia passou ao ponto três da ordem de trabalhos, Nomeação 

de Representantes no Conselho Municipal da Juventude de Velas, e informou que 

foi solicitado pela Câmara Municipal, por ofício datado de vinte e quatro de outubro de 

dois mil e vinte e quatro, que esta Assembleia indicasse um membro de cada partido ou 

grupo de cidadãos eleitores representados na Assembleia Municipal e, ainda, três 

representantes, até aos 35 anos, residentes neste Município, designados pela respetiva 

Assembleia Municipal. Continuou dizendo que, em sessão ordinária de vinte de 

dezembro de dois mil e vinte e um que já tinham sido indicados os membros da 

Assembleia Municipal André Silveira, Ana Paula Soares, Paula Amarante e António 

Machado. E, como suplentes, os membros da Assembleia Municipal Catarina 

Bettencourt, José Eduardo Brasil e Luís Pereira, este último após renúncia do mandato 

do senhor Renato Bettencourt. -------------------------------------------------------------------------- 

------Informou que este assunto foi debatido pela comissão permanente nos dias oito de 

novembro e onze de dezembro corrente mês, na qual foram indicados os nomes: Inês 

Soares Lourenço, Andreia Maria de Sousa Melo e Dário Eduardo Ávila da Fonseca. 

Abriu de seguida inscrições aos membros da Assembleia Municipal que pretendessem 

colocar alguma questão sobre este ponto. ----------------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se, o membro da Assembleia Municipal Andreia Melo, referindo que este 

conselho poderia ser um meio de aproximação dos jovens à política Velense, no 

entanto, indicou que desde novembro de dois mil e vinte que o referido conselho não 

reúne, pelo que questionou se faria sentido este órgão existir atendendo ao referido.---- 

------Não havendo mais inscrições, a Presidente da Assembleia deu a palavra ao 

Presidente do Executivo que, em resposta à questão colocada, referiu que entendia 

fazer sentido a existência do Conselho Municipal da Juventude, no entanto verificaram-

se inúmeros constrangimentos porque na maioria das vezes os elementos não tinham 

disponibilidade para reunir. Referiu que seria mais uma tentativa para compor este órgão 

de modo a que o mesmo não deixasse de existir, no entanto será necessária a 

participação dos jovens. ----------------------------------------------------------------------------------- 
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------A Presidente da Assembleia passou a palavra novamente à deputada Andreia Melo, 

que referiu ser a suposta representante do Conselho Municipal da Juventude de Velas 

perante o Conselho Regional de Juventude dos Açores, em que o mandato do 

representante correspondia ao mandato autárquico, sendo que foi eleita há mais de 

quatro anos. Continuou referindo que as circunstâncias da sua vida se alteraram nesse 

período, designadamente a questão da maternidade, pelo que a sua disponibilidade não 

seria a mesma. Concluiu referindo que, apenas não se elegeu outro representante por 

não se realizarem reuniões do conselho. ------------------------------------------------------------- 

------O Presidente do Executivo tomou a palavra, esclarecendo que a representante 

tinha substitutos no conselho, no entanto nenhum demonstrou disponibilidade para o 

efeito.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Findas as inscrições, a Presidente da Assembleia propôs lista A, composta pelos 

cidadãos Inês Soares Lourenço, Andreia Maria de Sousa Melo e Dário Eduardo Ávila 

da Fonseca para integrar o Conselho Municipal da Juventude de Velas, conforme 

disposto no artigo 5.º do Regulamento do Conselho Municipal da Juventude de Velas. - 

------A Presidente da Assembleia colocou a lista A a votação por escrutínio secreto e, 

após contagem dos votos, a mesma foi aprovada por maioria e em minuta para 

imediata executoriedade, com dezanove votos a favor, um voto em branco e um 

voto contra. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia deu início ao ponto quatro da ordem de trabalhos, 

Nomeação de Representantes na Comissão de Proteção de Crianças e Jovens do 

Concelho de Velas, transmitindo que foi solicitado pela Comissão de Proteção de 

Crianças e Jovens, por ofício datado de onze de novembro de dois mil e vinte e quatro, 

que esta Assembleia indicasse quatro novos membros ou reconduzisse os mandatos 

dos atuais membros. Referiu que este assunto também foi debatido na comissão 

permanente de dia onze do corrente mês dezembro, ficando acordado reconduzir os 

mandatos dos atuais membros. Assim, foi proposta a lista A composta por Marília 

Freitas, Ana Paula Soares, Paula Amarante e António Machado, tendo de seguida 

aberto inscrições aos membros da Assembleia Municipal que pretendessem colocar 

alguma questão sobre este ponto. ---------------------------------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou à votação da lista A 

por escrutínio secreto, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade e em minuta 

para imediata executoriedade. ------------------------------------------------------------------------ 

------A Presidente da Assembleia passou ao ponto cinco da ordem de trabalhos, 

Terceira Alteração Orçamental Modificativa ao Orçamento e Grandes Opções do 



 
 
 
 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VELAS 
 

MANDATO 2021 - 2025 

ATA N.º 5/2024 
 

Plano (PPI), abrindo inscrições aos membros da Assembleia Municipal que 

pretendessem colocar alguma questão sobre este ponto. --------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou a palavra ao 

Presidente da Câmara que informou que a alteração consiste apenas na abertura de 

duas rúbricas no orçamento, uma para o Centro Municipal de Operações e Proteção 

Civil e outra para a reabilitação do Forte da Urzelina para que se possa iniciar o processo 

de contratação pública, evitando assim aguardar a entrada em vigor do orçamento do 

próximo ano. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia passou, então, à votação do ponto cinco da ordem de 

trabalhos, Terceira Alteração Orçamental Modificativa ao Orçamento e Grandes Opções 

do Plano (PPI), tendo sido o mesmo aprovado por maioria e em minuta para imediata 

executoriedade, com dezassete votos a favor, dos grupos municipais do Partido 

Popular e do Partido Socialista, e quatro abstenções, do grupo municipal do 

Partido Social Democrata, da Representação da Coligação Democrática Unitária e 

do Presidente da Junta de Freguesia das Manadas. ------------------------------------------ 

------A Presidente da Assembleia passou ao ponto seis da ordem de trabalhos, 

Orçamento e Grandes Opções do Plano para o ano de 2025, informando que a 

Comissão Permanente reuniu, e com base na análise do orçamento da receita e da 

despesa e das grandes opções do plano para o ano dois mil e vinte e cinco, elaborou o 

parecer, embora não vinculativo, e solicitou à senhora segunda secretária da mesa a 

respetiva leitura e informou que o mesmo ficará anexo à presente ata. ---------------------- 

------Após a leitura, a Presidente da Assembleia solicitou inscrições aos deputados 

municipais que pretendessem colocar alguma questão sobre este ponto. ------------------ 

------Inscreveu-se, o membro da Assembleia Municipal Roger Sousa, referindo entender 

ser um orçamento realista, com visão de futuro e amigo das famílias. Destacando a 

previsão de fundos comunitários, bem como a libertação de parte significativa do 

orçamento de receita corrente para aplicar em investimento. ----------------------------------- 

------Não havendo mais inscrições, a Presidente da Assembleia passou a palavra ao 

Presidente da Câmara, que referiu que o relatório da comissão permanente é bastante 

elucidativo da proposta apresentada, oferecendo algumas considerações mais 

específicas relativamente a determinadas rubricas. Concluiu dizendo que o equilíbrio 

financeiro apresentado apenas foi possível através de uma gestão muito rigorosa. ------ 

------A Presidente da Assembleia passou, então, à votação do ponto seis da ordem de 

trabalhos, tendo a proposta Orçamento da Receita e da Despesa para dois mil e vinte e 

cinco sido aprovada por maioria e em minuta para imediata executoriedade, com 
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doze votos a favor, do grupo municipal do Partido Popular, um voto contra da 

representação da Coligação Democrática Unitária e oito abstenções, cinco do 

grupo municipal do Partido Socialista, duas do grupo municipal do Partido Social 

Democrata e uma do presidente de Junta de Freguesia das Manadas, e a proposta 

das Grandes Opções do Plano para 2025-2029 sido aprovada por maioria e em 

minuta para imediata executoriedade, com doze votos a favor, do grupo municipal 

do Partido Popular, um voto contra da representação da Coligação Democrática 

Unitária e oito abstenções, cinco do grupo municipal do Partido Socialista, duas 

do grupo municipal do Partido Social Democrata e uma do presidente de Junta de 

Freguesia das Manadas. ---------------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia deu início ao ponto sete da ordem de trabalhos, 

Autorização prévia genérica favorável à assunção de compromissos plurianuais, 

abrindo inscrições aos membros da Assembleia Municipal que pretendessem colocar 

alguma questão sobre este ponto. ---------------------------------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou à votação do ponto 

sete da ordem de trabalhos, Autorização prévia genérica favorável à assunção de 

compromissos plurianuais, tendo sido o mesmo aprovado por maioria e em minuta 

para imediata executoriedade, com dezanove votos a favor, dos grupos 

municipais do Partido Popular, do Partido Socialista e do Partido Social 

Democrata, e duas abstenções, da representação da Coligação Democrática 

Unitária e do presidente de Junta de Freguesia das Manadas. ---------------------------- 

------A Presidente da Assembleia passou ao ponto oito da ordem de trabalhos, 

Fixação da participação variável no IRS para o ano dois mil e vinte e cinco, abrindo 

inscrições aos membros da Assembleia Municipal que pretendessem colocar alguma 

questão sobre este ponto. -------------------------------------------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou à votação do ponto 

oito da ordem de trabalhos Fixação da participação variável no IRS para o ano dois mil 

e vinte e cinco, tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade e em minuta para 

imediata executoriedade. ------------------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia deu início ao ponto nove da ordem de trabalhos, 

Benefícios Fiscais na área de Reabilitação Urbana (ARU) da Zona Sul do Concelho 

de Velas, abrindo inscrições aos membros da Assembleia Municipal que pretendessem 

colocar alguma questão sobre este ponto. ----------------------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou à votação do ponto 

nove da ordem de trabalhos, Benefícios Fiscais na área de Reabilitação Urbana (ARU) 



 
 
 
 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VELAS 
 

MANDATO 2021 - 2025 

ATA N.º 5/2024 
 

da Zona Sul do Concelho de Velas, tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade 

e em minuta para imediata executoriedade. ------------------------------------------------------ 

------A Presidente da Assembleia passou ao ponto dez da ordem de trabalhos, 

Imposto Municipal sobre Imóveis, abrindo inscrições aos membros da Assembleia 

Municipal que pretendessem colocar alguma questão sobre este ponto. -------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou à votação do ponto 

dez da ordem de trabalhos, Imposto Municipal sobre Imóveis, tendo sido o mesmo 

aprovado por unanimidade e em minuta para imediata executoriedade. -------------- 

------A Presidente da Assembleia iniciou o ponto onze da ordem de trabalhos, Taxa 

Municipal de Direitos de Passagem, abrindo inscrições aos membros da Assembleia 

Municipal que pretendessem colocar alguma questão sobre este ponto. -------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou à votação do ponto 

onze da ordem de trabalhos, Taxa Municipal de Direitos de Passagem, tendo sido o 

mesmo aprovado por unanimidade e em minuta para imediata executoriedade. ---- 

------A Presidente da Assembleia passou ao ponto doze da ordem de trabalhos, 

Imposto Municipal sobre Imóveis para famílias, abrindo inscrições aos membros da 

Assembleia Municipal que pretendessem colocar alguma questão sobre este ponto. ---- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou à votação do ponto 

doze da ordem de trabalhos, Imposto Municipal sobre Imóveis para famílias, tendo sido 

o mesmo aprovado por unanimidade e em minuta para imediata executoriedade. - 

------A Presidente da Assembleia deu início ao ponto treze da ordem de trabalhos, 

Valorização da remuneração de Dirigente Intermédio de Quarto Grau, abrindo 

inscrições aos membros da Assembleia Municipal que pretendessem colocar alguma 

questão sobre este ponto. -------------------------------------------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou a palavra ao 

Presidente do Executivo que elucidou que a remuneração do dirigente intermédio de 

quarto grau da Unidade Orgânica de Finanças e Património é estabelecida de forma 

distinta das dos demais dirigentes, estando abaixo do montante dos dirigentes das 

restantes divisões, e que esta seria a única solução encontrada de modo a que a 

colaboradora pudesse auferir uma remuneração um pouco superior à atual, mantendo-

se, ainda assim, num valor abaixo dos referidos dirigentes das demais divisões. --------- 

------A Presidente da Assembleia passou à votação do ponto treze da ordem de 

trabalhos, Valorização da remuneração de Dirigente Intermédio de Quarto Grau, tendo 

sido o mesmo aprovado por unanimidade e em minuta para imediata 

executoriedade. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------Terminada a ordem de trabalhos, e não havendo mais assuntos a tratar, deu-se por 

encerrada esta sessão da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

será assinada pela Mesa da Assembleia. ------------------------------------------------------------ 
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